

» A L'INTERNATIONAL

Economie 



LA CÔTE D'IVOIRE ANNONCE DES INVESTISSEMENTS DANS LE SECTEUR AGROALIMENTAIRE GABONAIS

Le Gabon souhaite renforcer ses liens économiques avec la Côte d'Ivoire. Après les secteurs du transport aérien et du transport routier, les investisseurs ivoiriens entendent participer à l'objectif d'autosuffisance alimentaire du pays voulu par les autorités de Libreville. C'est une véritable offensive économique que la Côte d'Ivoire lance au Gabon et le timing n'a pas été choisi au hasard, Libreville ayant annoncé récemment une réforme en profondeur de son agriculture pour limiter l'importation massive de produits alimentaires. La Côte d'Ivoire entend en effet exporter son modèle agricole au Gabon, à commencer par la production de semences. « Par exemple, la qualité des semences produites qui sont à haut rendement permet de réduire les surfaces cultivées pour assurer le gain des petits producteurs, des agro-industriels, etc. », explique le professeur Da Costa Kouassi, chercheur principal au Centre National de Recherche Agronomique de Côte d'Ivoire (CNRA).

» VU SUR LE NET

Politique 



MESSAGE DE FIN D'ANNÉE : LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA RÉAFFIRME SON « ENGAGEMENT À POURSUIVRE LA CONSTRUCTION » DU PAYS

Le Président Alassane Ouattara a prononcé, ce mercredi 31 décembre 2025, son traditionnel message de fin d'année. À ce rendez-vous, le Chef de l'État a rappelé des engagements pris vis-à-vis des populations. Dans son message, Alassane Ouattara a réaffirmé sa volonté de continuer l'œuvre de développement du pays. « Je réaffirme mon engagement à poursuivre la construction d'une grande Côte d'Ivoire, ambitieuse et solidaire. Une nation respectée, performante et souveraine », a rassuré le Chef de l'État. « Dès janvier, nous poursuivrons les grands chantiers de modernisation de notre pays », a-t-il ajouté, avant d'annoncer la poursuite de la réalisation des infrastructures dans tous les domaines. Alassane Ouattara a insisté sur la couverture en eau et en électricité du pays. « Nous recenserons avant fin mars 2026 les localités non encore couvertes ainsi que les besoins d'extension en vue planifier les efforts qui restent à consentir », a-t-il annoncé.

MESSAGE A LA NATION : LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA REND HOMMAGE A "LA MATURITÉ DÉMOCRATIQUE" DU PEUPLE IVOIRIEN

Dans son traditionnel message à la nation, la veille du Nouvel An, le Président Alassane Ouattara a salué la maturité démocratique du peuple ivoirien. Le Chef de l'État s'est félicité de la tenue, au dernier trimestre de l'année 2025, des élections présidentielles et législatives, qui ont marqué une étape importante dans la vie démocratique du pays. Il a rendu hommage à la maturité démocratique du peuple ivoirien ainsi qu'à son attachement à la paix, à la stabilité et au développement. « Ensemble, nous avons su relever le défi de l'organisation d'élections démocratiques, transparentes et crédibles, dans le respect des délais constitutionnels », a-t-il affirmé. Reconnaissant l'existence de quelques incidents isolés ayant occasionné

des pertes en vies humaines et des destructions de biens, le Président de la République a néanmoins souligné que l'essentiel a été préservé, notamment le bon fonctionnement des institutions, l'État de droit et l'ordre constitutionnel.



MESSAGE DE NOUVEL AN : LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA VEUT RENFORCER LE PS GOUV ET LE PJ GOUV POUR MIEUX RÉPONDRE AUX BESOINS DES POPULATIONS

À l'occasion du message de Nouvel An, le 31 décembre 2025, le Président de la République, Alassane Ouattara, a affiché son ambition de renforcer le Programme social du Gouvernement (PS Gouv) et le Programme jeunesse du Gouvernement (PJ gouv) afin de mieux satisfaire les populations. « Le Programme social du Gouvernement et le Programme jeunesse du Gouvernement continueront d'être des instruments majeurs de notre action. Ils seront renforcés et mieux ciblés afin de répondre plus efficacement aux besoins des populations », a déclaré le Chef de l'État. Le Président Alassane Ouattara a réaffirmé la continuité des efforts du Gouvernement en matière d'investissements sociaux, notamment dans les secteurs de la santé, de l'éducation, de la formation, de l'accès à l'emploi et de la protection sociale. Alassane Ouattara a assuré que les jeunes et les femmes demeureront au centre des politiques publiques. (Source : CICG)



SÉCURITÉ : ALASSANE OUATTARA ANNONCE UN SOUTIEN CONSTANT ET ACCRU AUX FORCES DE DÉFENSE ET DE SÉCURITÉ

Plaçant son nouveau mandat sous le signe de la consolidation de la paix et de la sécurité, le Président Alassane Ouattara a annoncé un soutien constant et accru de l'État aux Forces de Défense et de Sécurité (FDS) en vue de renforcer leur vigilance. C'était ce mercredi 31 décembre 2025, lors de son traditionnel message à la Nation. « Nos Forces de Défense et de Sécurité, dont je salue le professionnalisme et le courage, bénéficieront d'un soutien constant et accru de l'État », a-t-il affirmé, avant d'ajouter que celles-ci continueront de disposer des moyens nécessaires pour veiller à l'intégrité du territoire et assurer la quiétude des populations. Dans sa volonté de faire de la Côte d'Ivoire, une nation respectée, forte et souveraine, le Chef de l'État ivoirien met, en effet, un point d'honneur à doter les Forces Armées de Côte d'Ivoire (FACI) de moyens logistiques conséquents et de dernière génération afin de leur permettre d'assurer leurs missions régaliennes avec beaucoup plus d'efficacité.



CLÔTURE DE SESSION À L'ASSEMBLÉE NATIONALE : ADAMA BICTOGO SALUE UNE LÉGISLATURE « PERFORMANTE ET STABLE »

L'Assemblée nationale a officiellement clos, mercredi 31 décembre 2025 à l'Hémicycle, sa deuxième session ordinaire de l'année. La cérémonie solennelle, présidée par le président de l'Institution, Adama Bictogo, s'est déroulée en présence de hautes autorités de l'État, dont la présidente du Sénat, Mme Kandia Camara, représentant le Président de la République. Cette séance marque non seulement la fin de la session parlementaire, mais également celle de la deuxième législature de la Troisième République, entamée le 30 mars 2021. Au cours de cette session parlementaire, le président de l'Assemblée nationale a dressé le bilan des travaux parlementaires de la session écoulée, largement consacrée à l'examen des textes budgétaires. Les députés ont notamment adopté la loi de règlement du budget de l'État pour l'exercice 2024, ainsi que la loi de finances portant budget de l'État pour l'année 2026. Adama Bictogo a salué, à l'occasion, une législature « performante et stable ».

Economie

ALASSANE OUATTARA DÉCLARE LA GUERRE AU BLANCHIMENT DE CAPITAUX ET AU FINANCEMENT DU TERRORISME

Alors que la Côte d'Ivoire s'apprête à entamer l'année 2026 avec un budget record de plus de 17 350 milliards de FCFA, le Président Alassane Ouattara a tenu à rassurer les partenaires au développement et les citoyens sur l'utilisation des deniers publics. La "rigueur" n'est plus seulement un mot d'ordre, mais une « priorité absolue » pour l'exécutif ivoirien à travers une guerre déclarée contre le blanchiment des capitaux et le financement des capitaux. Lors de son adresse à la Nation, le 31 décembre 2025, Alassane Ouattara a en effet annoncé une série de réformes visant à moderniser les procédures de gestion financière. Un accent particulier sera mis sur le suivi et la célérité des règlements pour garantir la fluidité de l'économie. L'État compte améliorer l'efficacité de son système fiscal pour financer ses grands projets sans alourdir indûment la dette. Le renforcement de la bonne gouvernance devient le levier central pour consolider la confiance des investisseurs nationaux et internationaux.

LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE : LE CNLVC FAIT LE POINT SUR LES ACTIONS DU GOUVERNEMENT

Invitée de Radio Côte d'Ivoire, la radio nationale, ce mardi 30 décembre 2025, la secrétaire exécutive du Conseil National de Lutte contre la Vie Chère (CNLVC), Ranie-Didice Bah-Koné, a rappelé les principales actions engagées par le gouvernement pour lutter contre la cherté de la vie et préserver le pouvoir d'achat des Ivoiriens. Au cours de cette interview, la secrétaire exécutive du CNLVC a mis en lumière plusieurs mesures phares, notamment le plafonnement des prix des produits de grande consommation, le soutien accru au secteur agricole, ainsi que la promotion du consommer local. Face aux effets de l'inflation, le gouvernement a instauré un plafonnement des prix sur des produits essentiels tels que le riz, l'huile, la viande et le lait. Selon Ranie-Didice Bah-Koné, cette mesure a permis de maintenir des prix abordables et compétitifs sur l'ensemble du territoire national. (Source : CICG)

PRODUITS PÉTROLIERS : LES PRIX INCHANGÉS EN JANVIER, BAISSE DES COÛTS AU NIVEAU DES PROFESSIONNELS ET DES INDUSTRIELS

Le ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, à travers la direction générale des Hydrocarbures, a publié les nouveaux tarifs applicables aux produits pétroliers en Côte d'Ivoire pour la période du 1er au 31 janvier 2026. Les prix du mois de décembre sont reconduits en janvier. Une baisse est à noter au niveau de quelques offres en vrac. Prix des carburants au niveau national : Super sans plomb : 820 FCFA/Litre ; Pétrole lampant : 705 FCFA/Litre ; Gasoil moteur : 675 FCFA/Litre. Les prix pour les bouteilles de gaz butane restent inchangés : Bouteille de 6 kg : 2 000 FCFA ; Bouteille de 12,5 kg : 5 200 FCFA ; Bouteille de 15 kg : 6 965 FCFA ; Bouteille de 17,5 kg : 8 125 FCFA ; Bouteille de 25 kg : 11 610 FCFA ; Bouteille de 28 kg : 13 000 FCFA. Les autorités rappellent que ces prix doivent être strictement respectés et affichés durant toute la période de validité sous peine de sanctions. Ce dispositif vise à garantir la transparence et la stabilité des prix sur le marché national.

AÉROPORT D'ABIDJAN : LES RETARDS DE BAGAGES BIENTÔT UN SOUVENIR

À l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny, les retards de livraison des bagages ont longtemps irrité les passagers, surtout lors des pics de fréquentation. Pour y remédier, le ministère des Transports a organisé, le 29 décembre 2025, une réunion stratégique réunissant l'ensemble des acteurs de la plateforme aéroportuaire, avec pour objectif de restaurer la confiance des voyageurs et d'améliorer l'expérience passager. Dirigée par Coné Dioman, directeur de cabinet, et supervisée par le ministre Amadou Koné, la rencontre a rassemblé l'ANAC, AERIA, SODEXAM, AVISECURE, MENZIES et la Direction générale du transport aérien (DGTA). Les discussions ont porté sur l'intégralité du parcours des bagages, de l'enregistrement à l'embarquement, puis à la livraison à l'arrivée, en passant par les correspondances. Des mesures concrètes ont été arrêtées. Sur les lignes de départ, un plan de correction des dysfonctionnements de convoyage est prévu pour une résolution complète d'ici fin février 2026.



MESSAGE DE NOUVEL AN : LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA ANNONCE QU'UN ACCENT PARTICULIER SERA MIS SUR LA QUALITÉ DES SERVICES PUBLICS

À la faveur du message de Nouvel An, le 31 décembre 2025, le Président de la République, Alassane Ouattara, a dit son engagement à mettre un accent particulier sur la qualité des services publics. « Dans le cadre du Plan national de développement 2026-2030, nous mettrons un accent particulier sur la qualité des services publics. En effet, après des acquis importants en matière d'infrastructures, notre ambition est désormais d'offrir aux citoyens des services plus accessibles, plus efficaces et plus proches de leurs attentes », a souligné Alassane Ouattara. Selon le Chef de l'État, le service public doit devenir un véritable partenaire du citoyen, grâce à une meilleure écoute du gouvernement, une plus grande transparence et des mécanismes d'évaluation réguliers. Toutefois, le Gouvernement poursuivra les efforts de développement du secteur privé. Cette orientation s'appuiera sur une promotion renforcée du contenu local, en particulier dans le cadre du programme dédié aux villes secondaires. (Source : CICG)



OUATTARA ACCORDE LA GRÂCE COLLECTIVE À 4 656 DÉTENUS DE DROIT COMMUN CONDAMNÉS POUR DES INFRACTIONS MINEURES

Le Président Alassane Ouattara a annoncé, le mercredi 31 décembre 2025, dans son message de Nouvel An à la nation, qu'il a signé un décret accordant la grâce collective à 4656 détenus de droit commun condamnés pour des infractions mineures. "Conformément aux prérogatives que me confère la Constitution, j'ai signé un décret de grâce collective pour 2000 détenus et un décret accordant une remise de peine à 2656 détenus, dont le reliquat de la peine est inférieur ou égal à 36 mois. Ainsi, ce sont 4656 détenus de droit commun, condamnés pour les infractions mineures qui seront mis en liberté", a fait savoir le Chef de l'Exécutif ivoirien dans son message. Par ailleurs, le Président ivoirien s'est satisfait des acquis enregistrés par le pays, réaffirmant son engagement à "poursuivre la construction d'une grande Côte d'Ivoire".



DÉCHARGEMENT DE PRODUITS PÉTROLIERS À PORT-BOUËT : LE MINISTÈRE DE L'ENVIRONNEMENT ANNONCE LA LEVÉE DE L'INTERDICTION D'ACCÈS AUX PLAGES ET LA REPRISE DES ACTIVITÉS

Après plusieurs jours de vigilance environnementale, les plages impactées par le déversement accidentel de produits pétroliers à Port-Bouët et dans les zones environnantes sont de nouveau accessibles. L'annonce a été faite par le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, à l'issue des opérations de dépollution menées sur le littoral concerné. Dans un communiqué en date du lundi 29 décembre 2025, le ministère avait informé l'opinion publique de la survenue, le samedi 27 décembre à 22h05, d'un incident sur le site de la Bouée 2 de déchargement de produits pétroliers, lors de la phase de test d'étanchéité des lignes de 24 et 42 pouces de la Société Ivoirienne de Raffinerie (SIR), située à Vridi, dans la commune de Port-Bouët. Toutefois, le ministère précise qu'un suivi environnemental renforcé restera en vigueur afin de garantir la préservation durable des plages et des écosystèmes côtiers, et de prévenir tout risque similaire à l'avenir.



FORCES ARMÉES DE CÔTE D'IVOIRE : LE GÉNÉRAL LASSINA DOUMBIA DEVIENT LE PREMIER GÉNÉRAL D'ARMÉE

Promotion historique, symbole d'une armée en pleine mutation. L'année 2025 s'achève sur un acte majeur pour l'histoire militaire et institutionnelle de la Côte d'Ivoire. Par décret présidentiel n°2025-1004, pris, ce mercredi 31 décembre 2025, le Président de la République, Chef suprême des Armées, Alassane Ouattara, a élevé le Général de Corps d'Armée Lassina Doumbia, Chef d'État-Major Général des Armées, à la dignité de Général d'Armée, le plus haut grade de la hiérarchie militaire. Par cette décision, le général Lassina Doumbia devient le premier Général d'Armée des Forces armées de Côte d'Ivoire (FACI), inscrivant ainsi son nom en lettres indélébiles dans l'histoire de l'institution militaire nationale. Cette élévation exceptionnelle consacre un parcours exemplaire, bâti sur la discipline, le professionnalisme, la loyauté républicaine et un engagement constant au service de la Nation.

SÉCURISATION DU RÉVEILLON DU NOUVEL AN : LE GÉNÉRAL VAGONDO DIOMANDÉ S'ENQUIERT DU DISPOSITIF MIS EN PLACE

Dans le cadre de la sécurisation des fêtes de fin d'année et principalement celle du réveillon du Nouvel An, le ministre de l'Intérieur et de la sécurité, le général de corps d'armée, Vagondo Diomandé, a visité le mardi 30 décembre 2025, les postes de contrôle installés à Abidjan et à l'intérieur du pays. Ainsi, à l'issue de cette tournée qui l'a conduit respectivement à l'Office national de la protection civile (ONPC), à la préfecture de Police d'Abidjan et au Groupement des sapeurs-pompiers militaires (GSPM), le général de corps d'armée Vagondo Diomandé a souligné que cette visite vise à s'assurer des dispositions sécuritaires qui sont prises pour permettre à l'ensemble des populations de passer d'excellentes fêtes de fin d'année dans la paix, la sécurité et la quiétude.

SANTÉ : LE GOUVERNEMENT SIGNE UN PROTOCOLE D'ACCORD DE 272 MILLIARDS DE FCFA AVEC LES ÉTATS-UNIS

Les gouvernements ivoirien et américain ont procédé, ce mardi 30 décembre 2025, à la Primature sise à Abidjan-Plateau, à la signature d'un protocole d'accord bilatéral de coopération portant sur un montant global d'environ 272 milliards de FCFA. Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, présidait cette cérémonie, avec à ses côtés, le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly et le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture Maladie Universelle, Pierre Dimba. La délégation américaine était conduite par Jessica Ba Davis, ambassadrice des États-Unis en Côte d'Ivoire. Cet accord s'inscrit en effet dans le cadre de la mise en œuvre de la nouvelle stratégie mondiale de santé des États-Unis, « American First », qui encourage les pays à mettre l'accent sur la mobilisation des ressources domestiques pour faire face aux priorités en matière de santé. (Source : CICG)

Sport ↗

CAN MAROC 2025 : A MARRAKECH, LA PRÉSENCE D'ADJÉ SILAS METCH GALVANISE DES ÉLÉPHANTS AMBITIEUX

Arrivé à Marrakech, mercredi 31 décembre 2025, en début d'après-midi, le ministre délégué auprès du Premier Ministre, chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, a posé un acte fort à l'occasion de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) Maroc 2025. Sa présence dans la capitale touristique marocaine, épicentre du parcours des Éléphants dans la phase de groupes, est loin d'être anodine. Homme de défis et de victoires, Adjé Silas Metch incarne un soutien institutionnel fort et constant aux Éléphants. Sa venue à Marrakech est intervenue à un moment stratégique, notamment la veille du match décisif face au Gabon, comptant pour la troisième journée de la phase de groupes. Une rencontre cruciale remportée par la sélection ivoirienne (3 à 2) et ayant permis à la Côte d'Ivoire de terminer en tête du groupe F et de rester à Marrakech pour disputer son huitième de finale. Dans l'entourage de la sélection nationale, la présence du ministre est perçue comme un véritable levier de motivation.

CAN 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE RENVERSE LE GABON ET S'OFFRE LA PREMIÈRE PLACE DU GROUPE F

La Côte d'Ivoire a réalisé une remontée spectaculaire face au Gabon (3-2), ce mercredi 31 décembre, au stade de Marrakech, au Maroc, lors de la troisième et dernière journée de la phase de groupes de la CAN 2025. Un succès précieux qui permet aux Éléphants de terminer en tête du groupe F. Malmenés en début de partie, les Ivoiriens ont été surpris par des Panthères du Gabon très entreprenantes. Dès la 11^e minute, Kanga ouvre le score, avant que Denis Bouanga ne double la mise à la 21^e minute, plaçant la Côte d'Ivoire dans une situation délicate. Dos au mur, la formation du technicien Faé Emerse trouve toutefois les ressources nécessaires pour réagir avant la pause. Juste avant la mi-temps, Jean-Philippe Krasso redonne espoir aux siens en réduisant l'écart à la 44^e minute. En seconde période, la domination ivoirienne finit par payer à la 84^e minute, lorsque l'attaquant Evann Guessand inscrit le but de l'égalisation, avant qu'à

la 90+1^e minute, Bazoumana Touré crucifie la défense gabonaise et offre une victoire renversante à la Côte d'Ivoire.

» AGENCE DE PRESSE

Société 



FEUX D'ARTIFICE : LA VILLE D'ABIDJAN ÉMERVEILLÉE PAR UN SPECTACLE PYROMUSICAL FÉERIQUE AUX COULEURS DE L'ÉLÉPHANT

Le ciel d'Abidjan s'est paré de mille feux dans la nuit du mercredi 31 décembre 2025, à l'occasion du traditionnel spectacle pyromusical féerique aux couleurs de l'Éléphant, marquant le réveillon de la Saint-Sylvestre, en présence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé. Organisée par le District autonome d'Abidjan, cette célébration grandiose a offert aux populations un moment d'émerveillement inédit, dominé par des tableaux lumineux spectaculaires représentant des éléphants en marche, symbole fort de la Côte d'Ivoire et emblème de la Nation. Le ciel abidjanais s'est alors transformé en une véritable fresque vivante. Des gerbes lumineuses multicolores ont dessiné des silhouettes d'éléphants majestueux semblant avancer avec assurance, évoquant la force, la stabilité et la marche résolue du pays vers un avenir prometteur. Ces figures pyrotechniques, soigneusement chorégraphiées, ont suscité admiration et ferveur au sein du public venu très nombreux, émerveillé par la dimension féerique et hautement symbolique de la mise en scène.

Sport 



CAN 2025 : FAÉ EMERSE PROMET UNE BONIFICATION DE L'ANIMATION OFFENSIVE APRÈS LE MATCH CONTRE LE GABON

Le sélectionneur national des Eléphants de Côte d'Ivoire, Emerse Faé, promet une bonification de l'animation offensive de son équipe après la qualification en 8e de finale de la 35e édition de la Coupe d'Afrique des nations (CAN) de football en cours au Maroc. "Ça fait plaisir quand vos attaquants marquent. On avait du mal à marquer plus d'un but, mais avec le travail, ils ont réussi ce soir. On va bonifier notre animation sportive. Je suis heureux qu'ils aient marqué", a confié le coach Faé, mercredi 31 décembre 2025, en conférence d'après-match après la victoire de ses poulains sur les panthères du Gabon, par (3-2), en match de la 3e journée dans le groupe F. Cette victoire, synonyme de première place du groupe, au détriment du Cameroun, a laissé le sélectionneur ivoirien à la fois lucide et satisfait. Menés (0-2) dès les 20 premières minutes de la rencontre, les Eléphants ont su renverser la situation avec un effectif fortement remanié.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



 +225 07 87 36 36 36



Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec www.gouv.ci,
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions
des Conseils des ministres, démarches administratives,
actualité nationale.



CICG

www.gouv.ci 101

www.gouv.ci - Une information publique, officielle et fiable